
互联网上曾流传过这样一
段视频：一位小女孩把手放在胸
口，随后眼神坚定地喊出，“为祖
国争光吧！朋友们！”随后画面一
转，是她站在世界滑板比赛的舞
台上。

这条带着“成长是一场爆
改”话题的视频收获了57.9万的
点赞，而视频中的小女孩正是崔
宸曦。

北京时间 7 月 28 日，2024
年奥运会女子街式滑板决赛中，
14岁的崔宸曦以 241.56比分完
成比赛，最终排名第四。虽然无
缘领奖台，但崔宸曦依然创造历
史，超越了曾文蕙在东京奥运会
上的第六名。

从2020年10岁时第一次接
触滑板，到 13岁成为中国亚运
历史上年龄最小的金牌得主，再
到征战巴黎奥运会，崔宸曦的成
长如视频的话题一样，也是一场

“爆改”。

一见钟情

生于 2009 年的崔宸曦，很
长时间都挂着滑板界天才少女
的称号，而她之所以能够踏上滑
板之路，与父亲崔永涛的引导密
不可分。

崔永涛曾是山东省轮滑协
会副秘书长，不仅组织过轮滑培
训，还负责队伍建设。在这样的
家庭氛围中，崔宸曦很早就开始
尝试轮滑，1岁零 7个月时便能
熟练滑行。

除了轮滑，崔永涛也不排斥
其他运动，短道速滑、跆拳道、滑

雪等运动，也都让年幼的崔宸曦
接触。一来二去，崔宸曦自然而
然地接触到了滑板运动。

那是 2020年 3月 26日的济
南市和谐广场，崔宸曦第一次接
触滑板，她回忆说：“就在那一
天，我对滑板一见钟情，特别喜
欢！”

这个日期之所以记忆犹新，
是因为崔永涛用手机记录了她
第一次玩滑板的情景。崔永涛表
示：“我们把滑板当作她的兴趣
爱好，没有进行正规训练。我们
在济南开了一家滑板店，小崔放
学后就会跟着培训教练练习。她
上手的速度明显比别人快，这让
我们感到惊讶。”

至于喜欢的原因，崔宸曦也
说得很明白：“滑板最开始是新
兴项目，济南也就四五个人滑
吧，我爸爸就是其中一个。当时
看见他滑感觉挺好玩的，我就想
我会不会滑得也挺好呢，上板了
之后就感觉很神奇，有那种风在
你脸边拂过的自由感觉，然后就
喜欢上了。”

一点点天赋+很
多很多努力

用天才少女形容崔宸曦并
不违和。

2021年4月，仅接受一年多
业余训练的崔宸曦，就斩获中国
滑板精英赛专业女子组第二名。
2022 年，崔宸曦在省运会上获
得了季军，随后在国家队选拔赛
中获得第三名，顺利进入了国家
队。从接触滑板到全国顶尖，崔

宸曦只用了三年时间。
到了这个阶段，崔宸曦的爸

爸已经从她的老师变成了“学
生”，父女俩的对话画风也变成
了这样——

崔宸曦：“看到了吗，就这么
简单，点板刷板落地，看你来一
个。”

崔爸爸：“给我几次机会
啊？”

崔宸曦：“两次吧，事不过三，
第三次成不了明天请我吃大餐。”

崔爸爸虽然表面认输，但内
心的骄傲与自豪是藏不住的，他
曾在自己的抖音上写道：“作为
父亲及教练，我完成了对崔宸曦
第一阶段的培养。她将继续为国
家争取荣耀！”

但在崔宸曦看来，天才的背
后更多是汗水。

“我应该是有一点点天赋
的，但因为我从小就接受这项运
动，我觉得最重要的是努力。”在
崔宸曦看来，滑板需要练习的地

方很多，甚至包括脚趾，“当你练
得足够好，感受到比赛获胜的成
就感，就一点都不觉得辛苦了。”

崔宸曦的母亲也对这个话
题给出过回应：“一定是努力大
于天赋。我们看着她一遍又一遍
地练习，一个动作可能要重复
10遍、20遍、30遍、50遍。每次看
到她摔倒，我们心里都有一种说
不出的滋味。”

而她的国家队教练中坂优
泰也表示：“一开始见到她，觉得
她很小，看上去也没什么体力。
但想得到别人的认可，想在赛场
上闪光，你所要做的就是默默努
力。崔宸曦是典型的努力型选
手，因为没有人是天生的天才，
不努力就不会成功。”

滑板精神

在外人眼里，这些努力对于
一个 14 岁的孩子来说有些沉

重，但对于崔宸曦来说，这更多
源于内心深处的一份热爱。

崔宸曦表示：“如果你一直
做不成某个动作，可能会感到烦
恼。但如果你反过来思考为什么
做不成，比如脚位不对或重心不
稳，然后继续练习。当你突然有
一天成功完成那个动作时，之前
所有的失败都变得值得。”

最好的诠释或许就在去年
的杭州亚运会。彼时 13岁的崔
宸曦站在亚运会滑板女子街式
项目的决赛场上，这也是她第一
次进入国际赛事的决赛。

决赛中有两轮线路滑行，取
一轮最好成绩，结果崔宸曦第一
轮就失误，排名第三。休息的时
候，教练给了崔宸曦两个选择，
一是在第二轮线路滑行时，把第
一轮的动作重新做一遍，保一轮
成绩。二是在第二轮滑行时，用
更高难度的动作冲一下。

崔宸曦选择了后者，“如果
这个难的动作失误，也就失误
了，但如果成了，那就能给大家
很大的惊喜，自己也会很开心。
滑板运动主要就是挑战自己，我
也想挑战一下。”

结果显而易见——崔宸曦
成为中国亚运历史上年龄最小
的金牌得主。

崔宸曦曾在社交媒体上回
顾自己2020年3月26日到2023
年 5月 9日的滑板生涯，彼时的
她这样说道：“从刚开始的‘小豆
芽’，到现在经历很多事，也让我
明白什么是滑板精神——一个
招可能一晚上都练不成，但是必
须要坚持。可以摔倒一百次，只
为成功一次。” 据澎湃新闻
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在奥运会女子街式滑板决赛中，最终排名第四

14岁的崔宸曦“乘”着滑板看世界

2024年巴黎奥运会已经开
幕，除了运动员外，“中国制造”
的体育装备在赛场上也是“大
放异彩”。本次乒乓球比赛中，
所有的乒乓球全部来自广东的
一家体育用品企业，这家企业
设置了 15道自动检测工序，从
100个球当中只能挑出 3个至 5
个奥运会用球。

记者手上的这款乒乓球
（上图）正是“出征”奥运的一款
乒乓球，它采用了ABS最新材
料，具有飞行落点更精准、飞行
轨迹更稳定的特点。

眼前这款乒乓球是2024年

巴黎奥运会比赛官方指定用
球，共有35000多个乒乓球运抵
奥运赛场，生产企业不仅对生
产线进行了改造，还专门设置
了 15道自动检测工序，最终从
100个球当中挑出3个至5个供
奥运会使用。

广州某体育用品制造企业
高级工程师杜荫环指着一个
检测设备说：“这个是测乒乓球
的重心的，因为乒乓球是一个
圆，要每个点都不同，要测它的
均匀性，你看乒乓球跑中间线
是最好的，如果两边不均匀，乒
乓球就会往两边跑。这两边是

作为一般用球，因为乒乓球分
为三星、两星、一星，根据标准
来筛选分档。作为巴黎比赛用
球，我们将最高标准的球提供
给赛事。”

除了重心外，重量也是一
个很重要的标准。乒乓球的轻
重直接影响着运动员的发挥，
对于重量的筛选也极为严格。

杜荫环介绍：“作为巴黎奥
运会用球，可以说万里挑一，因
为它的重量精度要在 0.01克的
范围，像称黄金，用 1%克来称，
我们用千分之一的天平来称，要
求很高。”

企业负责人告诉记者，今
年以来出口订单量增长迅猛，
球拍和球台等周边产品也很受
市场欢迎，目前正在扩充产能
满足市场需求。

近年来，广东制造的体育用
品正不断往高端化、智能化发
展，受到了很多客户的青睐。此
外，在巴黎奥运会的助推下，广
东生产的体育用品及设备出口
数量也在大幅上涨，今年来自清
远制造和东莞制造的企业也分
别接到了奥运会相关的运动鞋、
充气运动排球订单。 据央视

“中国制造”在奥运赛场“大放异彩”

“小乒乓”内有“大乾坤”

当地时间7月28日，巴黎奥
运会组织方与世界铁人三项联盟
发表声明说，由于塞纳河水质“不
达标”，原定当天上午举行的铁人
三项游泳训练活动取消。这再次引
发民众对于塞纳河水质的担忧。

此前，巴黎奥组委曾表示，
如果届时塞纳河水质还不达标，
公开水域的奥运游泳比赛将推
迟；如果此举仍不奏效，铁人三
项比赛可能会改为铁人两项比
赛，取消游泳，而马拉松游泳会
转移到巴黎近郊举办赛艇和皮
划艇比赛的水域进行。

多年来，塞纳河的水质已成
为“老大难”问题，法国政府为此
投入巨资改善水质，但是目前塞
纳河水质仍不适合游泳。

根据法兰西岛大区和巴黎市
政府日前公布的水质检测报告，6
月23日，在塞纳河位于巴黎的部
分河段，大肠杆菌含量超过每100
毫升水5000个菌落形成单位，肠
球菌含量超过1000个菌落形成
单位，远未达到国际游泳联合会
要求的公开水域赛事标准。

报道称，法国今年春季多雨

是塞纳河水质下降的主因，今年
塞纳河流量比正常值高出3倍至
4倍，强降雨导致上游有未经处
理的废水和雨水混合排入河流。

据报道，为减少降雨对塞纳
河水质的影响，巴黎在该市东南
部修建的一座巨大的蓄水池于
6月18日首次投入使用，蓄水池
可容纳5000万立方米水。不过，
如果今年夏季出现持续暴雨，现
有设施可能失效。根据法国目前
制定的备选方案，如果届时塞纳
河水质还不达标，公开水域的奥
运游泳比赛将推迟几天，但不会
改变地点。

巴黎奥组委会主席埃斯坦
盖也曾表示，如果奥运会期间遭
遇阴雨天气，影响了塞纳河水
质，那么涉及的比赛将会推迟，
或者铁人三项比赛改为两项。

根据巴黎奥委会的官方赛程
安排，铁人三项原定于7月30日
进行。尽管7月28日的塞纳河水
质仍不达标，但组织方表示“有信
心”在铁人三项比赛7月30日开
始前将水质改善并达标。

据极目新闻

塞纳河水质不达标，奥运组织方取消训练

铁人三项
或变成“铁人两项”

崔宸曦在比赛中崔宸曦在比赛中。。


